

Hacienda foral devuelve 76 millones de IRPF a 131.000 contribuyentes esta semana

Diez de los once navarros con cuentas suizas ya las han regularizado

Hacienda perseguirá los alquileres irregulares de viviendas

Miranda ya no da por hecho que la amnistía fiscal se aplique en Navarra

El PSN rechaza la medida anunciada por Rajoy, pero la analizará con su socio de gobierno

NAVARRA 16-17



Francisco Benítez Gil, encargado de la suelta de palomas en la Bajada del Ángel desde hace 30 años, dice que las críticas son infundadas. NURIA G. LANDA

El Parlamento califica el vandalismo del 29-M de "incidentes aislados"

• Sólo UPN y PP votaron en contra de la propuesta de Bildu sobre la jornada de huelga general

NAVARRA 25

Rajoy, tras los 100 días: "Ponemos las bases para la recuperación"

NACIONAL 2-3

Menos palomas para el Ángel

El Ayuntamiento defiende la suelta, pero le pide que se haga más lejos de la Virgen TUDELA Y RIBERA 27

NACIONAL	2	DEPORTES	36
INTERNACIONAL	6	CLASIFICADOS	47
ECONOMÍA	8	ESQUELAS	49
OPINIÓN	12	FARMACIAS	59
NAVARRA	16	LOTERÍAS	59
TUDELA	26	CARTELERA	62



Condena rotunda del suceso de la bandera

Osasuna recaba toda la información y actuará en consecuencia DEPORTES 36-37



Masoud cumple un año de su lesión y camina sin muletas

DEPORTES 36-37

TUDELA Y RIBERA

La deuda de Castejón. El pleno rechaza la propuesta del grupo de UPN de que el Ayuntamiento sea intervenido por el Gobierno foral 26

Tudela devolverá 94.212 € a la empresa de una huerta solar, pese a que el recurso de casación ante el Supremo fue a favor del Ayuntamiento 29

La permanencia del Ríos pasa por una victoria el sábado frente al Talavera y debe ganar los tres partidos que le quedan en su campo 30

JOAQUÍN JABAT PRESIDENTE DEL ORFEÓN PAMPLONÉS



"Hemos llegado a metas que eran impensables"

DIARIO 2 53

Las creencias medievales y la lucha por la vida eterna

DIARIO 2 54-55



TUDELA

Polémica por la suelta de palomas en el Ángel

Ecologistas en Acción afirma que aumenta su presencia en la ciudad y defecan sobre el público

El encargado de la suelta lleva más de 30 años haciéndolo de forma desinteresada y dice que las críticas son infundadas

DIEGO CARASUSÁN

Tudela

La petición de Ecologistas en Acción de suprimir la suelta de palomas en la Bajada del Ángel de Tudela -que tendrá lugar este domingo- provocó ayer la reacción del Ayuntamiento, organizador del acto, que aboga por mantener esta práctica; y del responsable de la suelta, Francisco Benítez Gil, quien cree que las críticas de Ecologistas son infundadas.

Según alegó Rafa Sánchez, coordinador de Ecologistas en Acción de Navarra, este tipo de suelta, en la que se liberan unas 50 aves, eleva la población de palomas "al tratarse de ejemplares que no viven en Tudela". Por otro lado, Sánchez señaló que, al estar encerradas y nerviosas, cuando se produce su liberación echan excrementos sobre el público presente y, a veces, en el manto de la Virgen. Ecologistas teme que "esto genere un rechazo hacia las palomas mayor aún del que hay" y que pueda haber personas que utilicen medios ilícitos y perjudiciales "como el veneno" para erradicarlas.

"Sorpresa" por la petición
Benítez, de 71 años y que lleva más de 30 realizando esta suelta de palomas "desinteresadamente", afirmó haber recibido la petición de Ecologistas "con sorpresa".

Benítez quiso salir al paso de las declaraciones del responsable de Ecologistas en Acción y apuntó que "es mentira" que esta suelta de palomas aumente la presencia de estas aves en Tudela. "Si quiere hablar lo tiene que hacer con fundamento y saber que las palomas que se sueltan ese día son del palomar que tengo a las afueras de Tudela. Es más, esas palomas, en cuanto se sueltan en la plaza de los Fueros, regresan al palomar. Cuando llego al huerto a preparar el almuerzo, ellas ya están allí. De



Francisco Benítez Gil, en el interior del palomar que posee a las afueras de Tudela donde cuida a las aves para la Bajada del Ángel.

NURIA G. LANDA



Un grupo de palomas sale de las jaulas situadas junto a la Virgen. ARCHIVO

hecho, hay palomas que han participado en dos o tres Bajadas del Ángel distintas", explicó Benítez.

Por otro parte, y sobre los excrementos que estas aves echan cuando son liberadas, su dueño reconoció que puede generar molestias. "Pueden manchar, es verdad, pero no creo que eso sea tan grave como para sacrificar algo que sirve para dar realce al acto", explicó.

LA FRASE

Francisco Benítez Gil

ENCARGADO DE LAS PALOMAS

"En cuanto las palomas se sueltan en la plaza vuelven al palomar donde las cuido a las afueras de Tudela"

Miguel Ángel Vallejo, encargado de la preparación del niño y del manto de la Virgen junto a su mujer Ana M^a Arregui, prefirió ayer no hacer declaraciones.

Cuidado diario a las palomas
Benítez, quien hizo de Ángel en tres ocasiones a finales de los años 40, comenzó con esta suelta hace más de tres décadas "para añadir al acto algo distinto". "A María Álava -anterior preparadora del niño le gustó y me pidió que continuara", recordó el tudelano, quien afirma que "cuida con mimo" a sus palomas con el objetivo de que vuelen el día del Ángel. "Todos los días voy al huerto a darles de comer y de beber. Me gasto 120 € al año en comida. Es mi ilusión", explicó.

"Me gustaría seguir con esta suelta, pero no quiero molestar a nadie. En estos 30 años, nunca había recibido queja y, en cambio, sí reconocimientos como miembro del equipo de participantes en el Ángel", señaló Benítez, quien apuntó que Pedro Villanueva, padre del niño que este año hará de Ángel -Martín-, ya le ha preguntado si ha preparado las palomas. "Cosas así avalan mi labor", indicó.

El ayuntamiento destina 4.500 € a controlar la población

• Ayer adjudicó al veterinario Víctor Ayensa el control y captura de estas aves para un periodo de seis meses

J.M.
Tudela

El Ayuntamiento de Tudela adjudicó ayer por 4.500 euros una campaña de control y captura de palomas para reducir su población durante los próximos 6 meses. Se trata de un proyecto piloto de la empresa del veterinario Víctor Ayensa Sierra, miembro del Club Español Retriever.

Habrán varios tipos de actuaciones. Una será la localización de dormitorios ubicados en edificios municipales, junto a su posterior limpieza y cierre para evitar nuevamente la entrada de estas aves. Además, también se capturarán palomas mediante redes en edificios que lo permitan sus características, así como en lugares donde comen y abrevaderos naturales como el río Ebro. Por último, se instalará un sistema de jaulas en los lugares que fuera necesario. En cuanto a edificios privados, se actuará tras recibir la queja y con consentimiento del propietario.

Miembros del Club Español Retriever ya venían haciendo capturas de forma esporádica para sus actividades -realizan campeonatos con sus perros- y ahora se realizará de forma continuada.

El consistorio defiende la continuidad de esta práctica

El ayuntamiento ha pedido al responsable de la suelta que libere menos palomas y algo más lejos de la Virgen

D.C.C.

Tudela

El concejal de Turismo del Ayuntamiento de Tudela, Jesús Álava Sesma, defendió ayer la suelta de palomas que se lleva a cabo en el momento cumbre de la ceremo-

nia de la Bajada del Ángel. "Se trata de algo que da belleza y colorido al acto. Son ya más de 30 años desde la primera vez que se hizo y el vuelo de las palomas cuando el niño acaba de anunciar a la Virgen que su hijo ha resucitado se ha convertido casi en una tradición dentro de la propia tradición", indicó el edil.

Álava quiso responder a los motivos alegados por Ecologistas en Acción de Navarra para pedir la supresión de esta suelta. "Las palomas que se liberan en la plaza vuelven inmediatamente

al palomar de donde proceden", indicó el concejal tudelano, quien reconoció y agradeció el trabajo que cada año realiza el propietario de las palomas, Francisco Benítez Gil, y su consuegro Jesús Ullate Calahorra, quienes son los encargados de enjaular, transportar y soltar a las palomas durante la Bajada del Ángel.

Medidas contra las heces

El concejal de Turismo apuntó que el único problema que puede generar la suelta de palomas du-

rante la Bajada del Ángel viene derivado de los excrementos que echan cuando son liberadas y que pueden manchar el manto de la Virgen.

En este sentido, Álava indicó que había mantenido una reunión con Benítez en la que le solicitó que, a partir de ahora, realice la suelta con menos ejemplares y que las dos jaulas de las que salen las aves se sitúen algo más alejadas de la figura de la Virgen. "Él lo ha entendido perfectamente y así se hará. No hay mayor problema", explicó el edil.